

Fecha: 09-01-2026
 Medio: Diario Chañarcillo
 Supl.: Diario Chanarcillo
 Tipo: Noticia general

Título: Segunda a nivel nacional: UDA adjudica inédito financiamiento (FIUT) por 10 años para fortalecer la Investigación, Innovación y Transferencia Tecnológica con impacto en las 9 comunas de la región

Pág. : 8
 Cm2: 602,7
 VPE: \$ 482.182

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

Segunda a nivel nacional: UDA adjudica inédito financiamiento (FIUT) por 10 años para fortalecer la Investigación, Innovación y Transferencia Tecnológica con impacto en las 9 comunas de la región

El 26 de diciembre, la Universidad de Atacama recibió la notificación de adjudicación de parte de la Subsecretaría de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación a la postulación de la segunda etapa del Fondo de Investigación Universitaria Territorial FIUT, que el 2025 debutó con 20 universidades postulantes a lo largo de todo el país, para las siete vacantes dispuestas a nivel nacional.

El Fondo del Programa de Financiamiento Estructural I+D+i universitario del Ministerio de Ciencias, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI) fue presentado el 2025 como un instrumento inédito de apoyo a las universidades públicas y privadas en la generación, mantenimiento y gestión de las capacidades de Investigación, Desarrollo e Innovación (I+D+i). La entonces ministra de la cartera, Aysen Etcheverry, compartía la noticia con los distintos rectores y rectoras de las universidades del país, describiéndolo como un instrumento que - en sus dos líneas Frontera y Territorial- llega a remediar un problema transversal en la investigación universitaria: la falta de financiamiento basal y permanente para el desarrollo y continuidad de los proyectos y el ecosistema investigativo.

Para la línea Frontera (iniciativas I-D-i para desafíos país y globales) se asignó un monto de \$10.400 millones de pesos y \$5.200 millones para la línea Territorial (iniciativas I+D+i para el desarrollo territorial y los procesos de descentralización). Esta es la línea que adjudicó la Universidad de Atacama, en la convocatoria de su segunda etapa de postulación.

En total son \$16.200 millones de pesos, para un periodo de 10 años. El financiamiento de esta cifra es compartido: 5.200 millones provienen del Ministerio de CTCI; \$5.000 millones comprometidos por el Gobierno Regional de Atacama y 6.000 millones que invierte la Universidad de Atacama, como recursos institucionales.

Investigación con vocación regional, descentralización y desconcentración de las oportunidades son palabras claves que se dibujan en esta puerta que abre una nueva mirada



En la primera sesión ordinaria del CORE y junto al Gobernador Regional de presentaron los Avances en Investigación de la UDA

al futuro de la región de Atacama, con la universidad regional y del estado como motor de desarrollo. Esto lo sabe bien el rector de la Universidad de Atacama, Mg. Forlin Aguilera Olivares, quien celebró este hito describiéndolo como uno de los legados más trascendentales que deja su gobierno universitario para el futuro de la casa de estudios superiores.

En entrevista exclusiva con Diario Chañarcillo, el rector atacameño -el más joven del Consejo de Rectores y Rectores de las Universidades Chilenas- conversó sobre los alcances de esta histórica adjudicación, que este viernes 9 de enero oficializa el hito con un acto que se realiza a partir de las 11:30 hrs en el salón de Geología de la Universidad de Atacama, donde se entregará el libro que contiene el Plan de Desarrollo de Capacidades de Investigaciones 2025-2035.

La pobreza multidimensional en Atacama supera al promedio nacional e indica brechas profundas en bienestar, además de desafíos clave como diversificar la economía y enfrentar la escasez de agua para un desarrollo sostenible. ¿De qué manera la adjudicación Fondo de Inversión Universitaria Territorial FIUT potencia las capacidades de la UDA para el potenciamiento territorial, utilizando la ciencia, tecnología, conocimiento e innovación como motor de desarrollo?

ción para aportar con I+D+i al desarrollo sostenible regional por tres motivos: primero, inyecta más de \$16.000 millones de financiamiento conjunto (ministerial, Gobierno Regional y recursos institucionales) por 10 años, esto basado en la madurez institucional en términos de investigación y capacidades instaladas que hemos potenciado, hasta ahora con recursos económicos muy limitados, y por ello debo destacar que se ha desarrollado desde el compromiso y arraigo de nuestra comunidad académica e inves-



Mg Forlin Aguilera Olivares_ Rector de la Universidad de Atacama